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文体新闻 体育

65比42，昨晚比赛第三节还剩9分

钟时，上海男篮已领先广东队23分，代

理主帅卢伟（见上右图 记者 李铭珅
摄）却对外援洛夫顿（见上左图 记者

李铭珅 摄）大发雷霆，马上将其换下

场。洛夫顿也有些不满意，他嘴里嘟囔

着想要辩解什么，不过卢伟的态度很强

硬：不好好打，就下来反省！

大鲨鱼大比分领先，洛夫顿的整体

表现也不错，全场贡献了15分11个篮

板8次助攻的“准三双”，为何卢伟还会

发这么大火？“球员有时候在场上会比

较急，容易出现情绪波动，当时换下洛

夫顿就是为了让他平复情绪。”赛后卢

伟解释，自己对洛夫顿的表现不满，是

因为他在球队领先时打得有些随意，处

理球连续出现失误，浪费了扩大领先优

势的好机会，“洛夫顿还是比较懂事的

队员，他下来之后也立刻知道自己错在

哪里了，我也和他说了应该怎么打，所

以他重新上场之后也发挥不错。”

昨晚除了开场被对手打了个9比

0，应变及时的大鲨鱼一直占据着主动，

甚至一度领先了将近40分，最终以115

比81大胜对手。大鲨鱼大胜，和卢伟

的发火有很大关系，除了第三节对洛夫

顿发火之外，第四节他还大声训斥了另

一名外援威尔逊，理由同样是后者大比

分领先时太过放松，一个势在必进的二

打一机会白白浪费。“我一直觉得，广东

队是个很强的对手，所以不到终场哨

响，心里一直提着这个劲。”

对于这场比赛，卢伟是憋着很大的

气想拿下的。“广东队之前已经取得九

连胜士气正旺，他们就是奔着十连胜来

的。二飞（广东队员任骏飞）的老婆上

午刚生完孩子，然后他赶过来就是想拿

下这场球。”赛后卢伟透露，“今天我们

防守做得非常好，只让对方得了81分，

这场球我对球员非常满意。”

对于年轻教练卢伟来说，没有什么

收获比直接交锋中击败最强大的对手

更加珍贵了。他是今年刚刚登上职业

联赛舞台的菜鸟，联赛执教了还不到20

场，而同为80后的广东队主教练杜锋,

曾以球员和教练身份经历了广东队的

十一冠荣耀，还曾经执教过中国男篮。

最终在本赛季两次正面交锋中，两次大

鲨鱼都大胜对手30多分。

这场球大比分惨败，也让杜锋很郁

闷。“赛前我听上海久事俱乐部的工作

人员也在聊，今天这场比赛三四天之前

票就全卖完了，可以说一票难求。所有

观众是来看谁的比赛的？如果说只是

看上海队比赛的话，那么应该是对方所

有主场都会爆满，所以今天大部分球迷

都是来看广东队比赛的。”杜锋赛后表

示，他一直和队员强调，希望全队在场

上尽可能去展现积极的状态去回馈球

迷，奈何事与愿违，“没想到队伍的精气

神和斗志非常差，也说明我们这支年轻

的队伍还有很长路要走。”

本报记者 李元春

为了进一步推动区域体育一体化高

质量发展，1月22日，“体荟长三角，星耀

新征程”2024年度长三角体育榜单发布

活动在上海国际会议中心举行。这是长

三角地区首次联合评选体育类年度榜

单，区域联合推出体育年度榜单的形式

在国内体育界也属于首创。

2010年，国务院正式批准实施“长

三角一体化发展”规划，2018年“长三角

一体化发展”上升为国家发展战略。长

三角地区经济领先、文化相近、交通完

善、服务业基础雄厚、体育培养体系健

全，同时全民健身设施良好，全民健身氛

围也非常浓厚，这一系列因素为长三角

体育的快速发展与协同合作奠定了良好

的基础，也为长三角体育未来的继续前

行提供了巨大的动力。在长三角一体化

发展理念的指导下，长三角体育界一直

在不懈努力，不仅携手打造了多场多城

联动的赛事活动，也全力在各个体育领

域开展合作，构建一体化发展平台，迄今

已经收获了巨大的成效。

本次榜单包括长三角十佳全民健身

达人、长三角十佳运动健康大使、长三角

十佳休闲健身步道、长三角十佳全民健

身场馆、长三角十佳体育品牌赛事、长三

角十佳体育领军企业、长三角十佳体育

旅游线路、长三角十佳青少年体育人才

培育基地、长三角十佳体育文化品牌、长

三角地区体育一体化发展精品项目共10

个奖项，涵盖了先进个人、设施场馆、机

构企业、体育文化项目等多个领域。

本次榜单评选在项目申报期间，共

收到来自各个省市涵盖各个项目的245

份申报材料，初审后筛选出170份申报

材料形成评审名单。

榜单发布活动以“体荟长三角、星耀

新征程”为主题，旨在通过优秀案例，发

挥长三角体育的引领示范与辐射带动作

用，为长三角乃至全国体育事业的发展

再创辉煌提供更多的助力。未来，长三

角体育还将继续协同发展，努力创造更

多成果，为全民健身和体育事业的进步

贡献更多力量。 本报记者 金雷

昨天，第  届  杯世界棋王赛在韩国

继续进行，三番棋决赛第二局，中国棋手柯

洁九段因为连续两次违反规则，被判输棋。

双方的总比分变成 比 ，柯洁的领先优势

被对手韩国的卞相壹九段抹平。这是围棋

世界大赛决赛中首次发生棋手因违规判负。

这件事引发广大棋友关注。原本，柯

洁时隔4年首次进入世界大赛决赛，是他重

新冲击世界冠军的好机会，有望成为中国

围棋历史上首位“九冠王”。但在首局胜出

的情况下，次局却以这样一种方式丢掉了

机会，让很多关注他的棋友难以接受。

从比赛过程看，是裁判作出了判罚。

裁判裁定，柯洁连续两次没有遵守规则，第

一次罚掉他 目，第二次再犯，直接判负。

  杯由韩国棋院主办，采用韩国围棋规

则，规则中明确，棋手提掉对方棋子后必须

将死子放在棋盒盖上。因为最后计算胜负

时，死子必须填回各自的空里。这一条是去

年  月韩国棋院出台新规后明确的，在三

星杯等比赛中开始施行。连笑九段提道：

“参加三星杯前俞斌教练曾多次提醒中国棋

手要注意提子。因为韩国裁判执裁非常严

苛，稍有问题会主动出击，不会给你机会。”

柯洁在第一次被罚后，又被卞相壹举

报违反规则，经裁判裁定后被判输棋。事

情发生后，中国围棋代表团当场提出申诉，

中国围棋协会也在第一时间与韩国棋院沟

通。最终，比赛结果没有更改。

对卞相壹等韩国棋手来说，韩国棋院

的新规出台后，他们肯定适应得更快，在世

界大赛的压力面前，符合规则的手段，自然

有人会利用到极致。

去年在上海进行的农心白山水杯世界

围棋元老最强战上，日本的依田纪基九段

和韩国的刘昌赫九段在决赛遭遇。依田纪

基比赛习惯左手握着折扇，有时右手落子

后会用左手按棋钟，而按照比赛规则，棋手

必须用落子的同一只手按钟。遭到投诉

后，依田纪基为了确保不再违规，直接拿胶

带将左手和折扇绑在一起。

无论如何，  杯发生的事件提醒大家

尊重规则，敬畏规则。曾多次担任应氏杯

等世界围棋大赛执行裁判长的吕国梁表

示，围棋作为一项历史悠久的智力运动，传

承了许多礼仪与文化，其中也包含落子、提

子的规矩。如果平时下棋时不太注重礼仪

礼节，久而久之形成了习惯，就会忘了遵守

棋道是成为一名棋手的基本要求。

中日韩三国围棋规则不尽相同，容易

在比赛中造成类似柯洁犯规的情况。不久

前在新加坡举行的首届南洋杯世界围棋大

师赛上，中国围棋协会主席常昊表示，要推

动世界围棋统一规则，为围棋在全世界普

及打下基础。

不少棋友质疑卞相壹胜之不武，大赛

决赛，作为世界冠军的一员，应该凭借实力

赢棋，而不是通过这种方式，“他这是离围

棋越来越远了。”但这件事情也提醒柯洁以

及其他中国棋手，竞技世界更多是残酷的

对抗，谨记遵守规则，适应规则。希望今天

的决胜局柯洁排除干扰，发挥出自己的水

平。围棋比赛，不该受技术之外的因素影

响，棋手最终还是要凭棋艺说话。

场外音

LG杯决赛第二局柯洁被判输棋引热议

尊重规则 适应规则
◆ 金 雷
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大比分领先时
卢伟为何发了火？

大鲨鱼击败广东迎来两连胜


